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１．委員長の互選について

中島局長

今城議会運営委

員長

中島局長

明神年長委員

まず、今城誠司委員長から御挨拶があります。

本日は組織の小委員会でございますので、私から招集させていただきました。

令和４年度に決定しました「議会デジタル化基本方針」では、議会のデジタル化

の目的として「危機に強い議会の実現｣、｢県民とのコミュニケーションの強化｣、｢業

務の効率化、迅速化及び政策立案能力の向上」を掲げております。

こうした目的を達成するため、オンライン会議やペーパーレス化といった、基本

方針に掲げる取組を着実に進めていく必要があります。また、本年度からは、ペー

パーレス会議が本格実施をされます。

このため、小委員会では、これらの取組を円滑に運営していくために検討すべき

事項や、必要に応じた基本方針及びルールの見直し、あるいは、今後を見据えた課

題にも取り組んでいただくことになります。

委員の皆様には、議会デジタル化の根幹に関わる課題について調査検討をお願い

することになり、大変御苦労をおかけいたしますが、何とぞよろしくお願い申し上

げまして、簡単ではございますが、御挨拶といたします。

本日は初めての小委員会でありますので、委員長が互選されるまでの間、委員会

条例第７条第２項の規定を準用いたしまして、その職務を年長の明神健夫委員さん

にお願いいたします。

それでは、年長であるが故をもって、私が暫時の間、議事をやらせていただきま

す。よろしくお願いいたします。

ただいまから、議会運営委員会議会デジタル化検討小委員会を開きます。

お手元の協議事項の順に進めてまいりたいので、御協力をお願いします。

明神年長委員

明神年長委員

明神年長委員

明神年長委員

直ちに、委員長の互選を行います。

互選の方法は、いかがいたしましょうか。

（「指名推選」との発言あり）

「指名にせよ」という発言がありますので、互選の方法は指名推選によることと

いたします。

（異議なし）

お諮りいたします。指名の方法について、私が指名することといたしたいと存じ

ますが、御異議ありませんか。

（異議なし）

御異議ないものと認めます。よって、私が指名をすることといたします。

委員長に久保博道委員を指名いたします。
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２．副委員長の互選について

明神年長委員

明神年長委員

久保委員長

明神年長委員

お諮りいたします。ただいま指名いたしました久保博道委員を委員長の当選人と

定めることに、御異議ありませんか。

（異議なし）

御異議ないものと認めます。

よって、ただいま指名いたしました久保博道委員が、委員長に当選されました。

ただいま委員長に当選されました久保博道委員に、本席から告知をいたします。

ここで、委員長の就任の御挨拶があります。

皆様から御推挙賜りました久保博道でございます。もとより浅学非才ではござい

ますけれど、何とぞよろしくお願いをいたします。世の中、デジタル化の流れとい

うのは、本当に加速化をしていくと思います。そういう意味では、高知県議会も軌

を一にして進めなければならないと思います。昨年度におきましても、オンライン

委員会の開催に向けての条例改正もされておりますし、ペーパーレス会議の試行も

始まっております。これからは、まさに運営に対してのマニュアルづくり等も必要

になってくると思いますので、スムーズなデジタル化小委員会を進めてまいりたい

と思いますので、何とぞ御協力のほどよろしくお願いいたします。

以上で、私の役目であります委員長の互選は終わりました。

御協力どうもありがとうございました。

久保委員長

久保委員長

久保委員長

久保委員長

これより、副委員長の互選を行います。

互選の方法は、いかがいたしましょう。

（「指名推選」との発言あり）

「指名にせよ」という発言がありますので、互選の方法は指名推選によることと

いたします。

お諮りいたします。指名の方法につきましては、委員長である私が指名すること

にいたしたいと存じますが、御異議ありませんか。

（異議なし）

御異議なしと認めます。よって、私が指名することといたします。

副委員長に桑鶴太朗委員を指名いたします。

お諮りいたします。ただいま指名いたしました桑鶴太朗委員を副委員長の当選人

と定めることに、御異議ありませんか。

（異議なし）

御異議ないものと認めます。
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３．委員席の指定について

４．その他

(1)今後の協議

(2)その他

桑鶴副委員長

よって、ただいま指名いたしました桑鶴太朗委員が、副委員長に当選されました。

ただいま副委員長に当選されました桑鶴太朗委員に、本席から告知をいたします。

ここで、副委員長の就任の御挨拶があります。

ただいま、皆様から御推挙いただきました桑鶴太朗でございます。経験豊かな久

保委員長のもと、デジタル小委員会の運営がスムーズにいくように、頑張っていき

ますので、何とぞよろしくお願いいたします。ありがとうございました。

久保委員長

久保委員長

久保委員長

次に、委員席を決定いたしたいと存じます。

ただいま御着席されております席を順にお詰めをいただいた上で、西森委員には

恐れ入りますけれど、畠中委員の右隣の席にお移りいただくことにしたいと存じま

す。以上を委員席に指定したいと存じますが、御異議ありませんか。

（異議なし）

それでは、さよう決します。

（事務局、名札を置く）

傍聴の取扱いについてでありますが、昨年度の小委員会で６人としており、また、

小委員会の記録につきましては、記録を作成し、作成後はホームページに掲載をす

ることとしておりますので、御了承願います。

なお、次回以降の委員会の開催場所は昨年度同様、第４委員会室といたしますの

で、御了承願います。

（了承）

久保委員長 次に、その他といたしまして、今後の協議についてであります。

参考としまして、資料１、議会デジタル化の概要とスケジュール案をお示しして

おります。

本小委員会では、昨年度、議会デジタル化基本方針に基づき、環境整備を行い、

ペーパーレス会議の試行やオンライン委員会開催のための条例の改正などを行って

おります。

今後、これらの運用に向けて、規程や運営マニュアルの整備についての検討が必

要となってまいります。

委員の皆様の御協力をお願いをいたします。

久保委員長 最後に、そのほか何かございませんでしょうか。
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畠中委員

溝渕政策調査課

長

久保委員長

溝渕政策調査課

長

久保委員長

久保委員長

常任委員会等の資料ですけど、前日の夕方までに上げていただきたいという声が

あるんですけど、その辺について、お願いします。

今回、デジタル化検討小委員会のほうで、オンライン委員会のマニュアル等もつ

くっていくという進め方でいきますので、前日に配付するということも執行部と協

議しながら、こちらの小委員会でお示しさせていただいて協議していただき、デジ

タル化を進めていきたいと思いますので、よろしくお願いします。

なるだけ、前向きな方向で検討してください。

前向きな方向で、はい。

それでは、協議事項は以上であります。

次回の小委員会は、６月定例会招集告示後の議会運営委員会終了後に開催いたし

たいと存じますが、いかがでしょうか。

（異議なし）

それでは、さよう決します。

以上で、本日の議会デジタル化検討小委員会を終了いたします。

お疲れさまでございました。


